

Policía Dispersa a Grupos de Huelguistas en Polonia

7
EL DIARIO DE HOY, Martes 12 de Octubre de 1982.



Radio Foto AP, para ELDIARIO DE HOY

GANAN PREMIO NOBEL DE MEDICINA. — Boston, octubre 11. Ganadores del Premio Nobel 1982, de Medicina, hoy en reunión con los periodistas, en la Escuela de Medicina de la Universidad de Harvard. Izquierda a derecha: Beng Samuelsson y Sune Bergstrom, de Suecia, y John Vane, de Inglaterra.

Insisten en una Escuela de Terrorismo en Costa Rica

SAN JOSE, octubre 11 (ACAN-EFE).— Un Centro para refugiados Salvadoreños que funciona en Liberia, cerca de la frontera con Nicaragua, se ha convertido en los últimos días, en tema de fuertes controversias, debido a que en un documento especial se le señala como una

escuela camuflada para guerrilleros.

La Comisión para la Defensa de los Derechos Humanos en Centro América ha tomado el liderazgo de la defensa del Centro de Refugiados "Los Angeles, que tiene sus instalaciones a unos 30 kilómetros de la frontera con Nicaragua.

La Comisión restándole méritos al documento preparado en torno a las denuncias contra el Centro de Refugiados de "Los Angeles", califica a los miembros del Grupo investigador como de baja calidad, y se extraña de que el Jefe de los Investigadores sea al mismo tiempo encargado de la Oficina para Refugiados del Consejo Nacional de migración.

En la lista de irregulares que se señalan al Centro, donde se alojan los refugiados salvadoreños, en número de más de tres mil hay seis de mayor releve. 1.—que los refugiados que viven en el proyecto "Los Angeles de Liberia" están siendo utilizados para "madurar" guerrilleros, a fin de enviarlos a El

—Favor pase a la página 37.

Matan a Secuestradores de un Niña en Honduras

SAN PEDRO SULA (Honduras), octubre 11 (ACAN-EFE).— La Policía Secreta de Honduras dio muerte a tres secuestradores de la niña Ruth Canahuaty Larach, cuando la rescató de una casa de la periferia sur de esta ciudad, del norte de Honduras.

Ruth Canahuaty Larach, nieta del empresario Jorge Larach, fue secuestrada

hace nueve semanas, por tres hombres armados de carabinas, que la interceptaron cuando regresaba del colegio.

El capitán Luis Morán Morel, de la policía local, dijo que la operación de rescate de la niña duró ocho segundos, y que durante la acción murieron tres de sus secuestradores. Morán Morel indicó que

—Favor pase a la página 37.

Radio Foto AP, para ELDIARIO DE HOY



COMPARAN ARMAS. — Beirut, octubre 11. Soldados libaneses y un Infante de Marina norteamericano, parte de la fuerza multinacional de paz, comparan armas hoy aquí.

VARSOVIA, octubre 11 (UPI).— la policía empleó "medios de compulsión", para dispersar a los manifestantes, que no se retiraban después de terminar la huelga de ocho horas del Astillero Lenin, de Gdansk, anunció hoy la televisión oficial.

A los gritos de "Solidaridad era, es y será", los iracundos obreros del Puerto Báltico de Gdansk, donde se fundó la Central sindical, desafiaron al Gobierno Militar y forzaron el cierre por ocho horas del Astillero Lenin y otros de la zona, dijeron testigos.

El Gobierno no dio importancia a la huelga de protesta, pero dijo que los grupos dispersados, se habían quedado "merodeando" en las puertas del astillero, para "perturbar la paz" más de dos horas, después de haber terminado la huelga en el astillero.

Las comunicaciones por teléfono y telegrafo con Gdansk, y el Puerto de Szczecin, estaban interrumpidas, y no se supo si hubo protestas en otros lugares contra la disolución de Solidaridad, ordenada por el Parlamento, el fin de semana.

Se informó que había tranquilidad en la fábrica de acero de Lenin, cerca de Cracovia, y en el reducido de Solidaridad de Wroclaw.

Hallan Cadáver de Otro Salvadoreño en Texas

EDINBURG, Estados Unidos, octubre 11 (UPI).— Las autoridades identificaron hoy en principio el cadáver de un salvadoreño, como la quinta víctima, de una red de contrabando de extranjeros ilegales, que fue descubierta cuando cuatro refugiados murieron asfixiados en un camión refrigerado.

El cuerpo fue encontrado en horas de la noche del sábado, en una zanja de drenaje, situada a unos tres kilómetros del naranjañal donde los contrabandistas habían abandonado a diez salvadoreños.

Personas que llegaron hoy a Varsovia, dijeron que en Gdansk, unos 8.000 obreros del Astillero Lenin y de otro astillero vecino, paralizaron el trabajo a las seis de la mañana, cuando debía empezar el primer turno, cerrando las puertas del astillero y negándose a permitir la entrada o salida a nadie.

Un obrero dijo que todos los trabajadores del turno se sumaron a la huelga, excepto los miembros del Partido comunista y otros grupos oficiales.

"Fue como en agosto de 1980", dijo un testigo, refiriéndose a las huelgas en masa que forzaron al Go-

bierno a permitir la formación de Solidaridad.

"El ambiente era el mismo".
Relató que las puertas del astillero estaban decoradas con retratos del Papa Juan Pablo II y del dirigente de Solidaridad, Lech Walesa, que está "internado".

Los huelguistas, dijo el informante, estaban sentados en las paredes del astillero, haciendo el signo de la "V" de la victoria, cantando lemas del sindicato, himnos religiosos y una versión del Himno Nacional con letra a favor de Solidaridad.

Inglés y Dos Suecos Ganan el Premio Nobel Medicina

ESTOCOLMO, octubre 11 (UPI).— Dos suecos y un británico compartirán el Premio Nobel de Medicina de 1982, por sus importantes investigaciones, en un campo que tiene grandes aplicaciones clínicas y que puede contribuir al descubrimiento de curas para varias enfermedades.

Los suecos Sune K. Bergstrom y Bengt I. Samuelsson y el británico John R. Vane, ganaron conjuntamente el Premio Nobel de Medicina 1982, por sus trabajos en prosta-

glandinas y sustancias similares biológicamente activas, anunció hoy el Instituto Karolinska.

Los tres recibirán en total 158.000 dólares por trabajos sobre las prostaglandinas y sustancias relacionadas, las cuales constituyen parte de un nuevo sistema biológico, formado por ácidos grasos no saturados.

Ellas tienen como función defender a las células contra cambios súbitos.

"Bueno, esto es increíble", dijo el Dr. Vane, en Boston, Estados Unidos, donde estaba para participar en un simposio, junto con Bergstrom y Samuelsson.

Las prostaglandinas, descubiertas hace como 50 años, se usan con mucha frecuencia en medicina clínica, especialmente en la obstetricia y la ginecología.

También se emplean para el tratamiento de problemas circulatorios y úlceras del estómago.

Pero el reconocimiento oficial de las prostaglandinas, tuvo que esperar hasta 1970, cuando le dieron el Premio Nobel al sueco Ulf Von Euler por su descubrimiento.

Bergstrom y sus colegas del Instituto Karolinska, de Estocolmo, hicieron un importante progreso en los

—Favor pase a la página 37.

Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, octubre 11 (AP).— Los precios del Mercado subieron hoy en una activa jornada, impulsando al índice de Dow Jones, por encima de los 1.000 puntos, a su nivel más alto en 17 meses.

Los analistas dijeron que la recuperación de la semana pasada persiste debido a la euforia de los inversionistas por las tasas de interés declinantes y a las esperanzas de una reducción de la inflación.

Las tasas de interés cayeron la semana pasada cuando se generalizó la opinión de que la reserva federal adoptaría una política monetaria más flexible, ante la debilidad de la economía.

Hoy el First National Bank de Birmingham, Alabama, redujo su tasa de interés al 12.5 del 13 por ciento. La mayoría de los bancos adoptó una tasa del 13

por ciento el jueves.

El índice de Dow Jones subió 25.94 puntos, para cerrar a 1.012.79.

Se registraron más alzas que bajas por un margen de 5-1.

Se negociaron más de 138.53 millones de acciones, contra 122.25 en la sesión previa.

El índice compuesto subió 1.91 a 76.91

PRECIO CAFE

NUEVA YORK, octubre 11 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy con baja de 10 a 178 puntos en la lonja local. Se vendieron 2.540 lotes.

El grano para entrega inmediata cerró hoy en baja.

Las cotizaciones para entrega inmediata, promediadas por los corredores,

—Favor pase a la página 38.



Radio Foto AP, para ELDIARIO DE HOY

RETIRAN MUNICIONES. — Beirut, octubre 11. Soldados libaneses retiran municiones de los arsenales de la Organización para la Liberación de Palestina, OLP, en Beirut.